

Mission commerciale canadienne *(Suite de la page 1)*

relations sino-canadiennes reposaient sur la confiance et l'amitié, qu'elles revêtaient une grande importance pour les deux gouvernements et qu'elles étaient appelées à se développer et à s'épanouir dans les années à venir, notamment au

plan du commerce, des investissements et de la politique.

« Malgré la crise financière qui secoue l'Asie, la Chine a réussi à promouvoir à la fois la stabilité financière et la croissance économique, a conclu le ministre

Marchi. Les entreprises canadiennes continuent à être des partenaires dynamiques sur ce marché. »

Visite fructueuse à Dalian

À Dalian, les principaux hauts dirigeants provinciaux et municipaux ont rencontré pour la première fois une délégation étrangère, ce qui place le Canada et les sociétés canadiennes en bonne position en vue de l'établissement de partenariats économiques dans l'une des villes et des provinces qui connaissent la croissance la plus rapide en Chine. Les rencontres et les entretiens du Ministre avec les dirigeants de haut rang, en particulier le secrétaire provincial du parti, M. Wen, et l'énergique maire de Dalian, M. Bo, ont permis de réaffirmer les liens solides qui unissent le Canada et la province du Liaoyang.

Quelque 60 représentants d'entreprises canadiennes et environ 150 gens d'affaires chinois ont participé à une séance dynamique sur l'établissement de réseaux, organisée par le CCCC. La séance a été l'occasion de mener plus loin l'expansion des entreprises canadiennes au Liaoyang.

Le Ministre a également accompagné le premier ministre Chrétien et le secrétaire d'État (Asie-Pacifique), M. Raymond Chan, à Lanzhou, où le Canada participe au développement local, plus précisément à l'amélioration de l'approvisionnement en eau potable, au moyen de projets de l'Agence canadienne de développement international.

Accords bilatéraux signés à Singapour

Au cours de sa première visite officielle à Singapour, le premier ministre Chrétien s'est adressé à un auditoire de 675 personnes lors d'une réunion de l'Association des gens d'affaires Canada-Singapour.

Voir page 12 — Mission commerciale

Ententes prometteuses pour des sociétés canadiennes en Chine

Plus de 200 représentants d'entreprises canadiennes ont accompagné le ministre Marchi à Beijing en vue de l'assemblée générale annuelle du Conseil commercial Canada-Chine (CCCC). Plusieurs d'entre eux ont signé des accords lucratifs et innovateurs avec leurs homologues chinois.

C'est le 20 novembre 1998, dans le cadre du CCCC, que M. Marchi a assisté à la signature de 44 ententes commerciales d'une valeur totale de 720,9 millions de dollars.

« Ces accords indiquent très clairement que le Canada étend et diversifie sa présence commerciale et ses investissements en Chine, a indiqué le ministre Marchi. Le nombre impressionnant d'ententes commerciales conclues en haute technologie, dans les secteurs manufacturiers de pointe et dans les services spécialisés démontre que le Canada et la Chine sont en train de renforcer leurs relations commerciales en s'appuyant sur une nouvelle économie animée par les technologies de pointe. »

Hydronov Inc., de Mirabel, a conclu deux contrats évalués à 12,9 millions de dollars pour la construction de serres hydroponiques. Kelowna Flightcraft International Air Cargo et Winnport Air Cargo, de Winnipeg ont pour leur part conclu un accord intercompagnies avec Air China Cargo en vue d'offrir un service de fret aérien entre la Chine et le Canada. La société montréalaise Lavergne China Inc. a signé un contrat de 10,5 millions de dollars avec la Beijing Olympic Li Kang Transportation Corp. et la Beijing Shilong Industrial Zone Investment and Development Corp. afin de constituer une entreprise conjointe pour la création d'une usine qui traitera les plastiques contaminés pour les transformer en produits plastiques semi-finis à valeur élevée.

Les ententes paraphées comprennent 27 contrats d'une valeur combinée de 551,7 millions de dollars, 10 protocoles d'entente ou lettres d'intention d'une valeur de 29,4 millions et 7 accords d'investissement totalisant 139,8 millions. Plusieurs entreprises participant à la cérémonie de signature y ont également annoncé l'ouverture de bureaux en Chine, augmentant ainsi la présence canadienne dans ce pays (plus de 300 sociétés canadiennes ont maintenant des bureaux en Chine). Par ailleurs, la Société pour l'expansion des exportations a annoncé le renouvellement d'un service de crédit de 288 millions de dollars avec la Banque de Chine.